
各　委　員　会 

発行・責任編集：

会派・小金井をおもしろくする会
〒184-8504
小金井市本町6−6−3
小金井市役所　議会事務局

042-387-9947

  VOL.83
2019年5月20日発行号

ほぼ月刊版

⼩小⾦金金井市を、おもしろく。

通
算

会派ニュース（このマガジンは政務活動費で発行しています）	

医療的ケア児って

知ってる？	

裏面で詳しく！

保護者、先生、	

教育委員、議員で

ワールドカフェ？	

庁舎＆福祉会

館、基本設計へ	

協議？談合？	

今月の
特集	

小金井市議会議員の4年任期の折返しです。5月7日～10日に会派代表者会議で「議会人事」に関する調整協議が行われました。それを
受けて5月15日の臨時議会で、議長や副議長をはじめとするすべての役職改選が確定しました。議長には五十嵐京子議員（自民・信
頼）が、副議長には森戸洋子議員（共産）がともに選挙で再選しましたが、議長選挙は異例の「9票」の無効票が出ました。 

議員任期折返し	
議会内役職改選	 議長 & 副議長、 

▶新役職一覧表 

議長：五十嵐京子 ＜選挙→有効票15、無効票9＞　　副議長：森戸洋子　 ＜選挙→有効票23、無効票1＞ 全て敬称略 

◎＝委員長、◯＝副委員長　 

総務企画委員会 厚生文教委員会 

建設環境委員会 議会運営委員会 

◎村山ひでき（み）、◯片山薫（カ）	  
湯沢綾子（自）、河野律子（自）、たゆ久貴（共）、
宮下誠（公）、鈴木成夫（み）、渡辺大三（情）	

◎紀由紀子（公）、◯沖浦あつし（み）	  
五十嵐京子（自）、森戸洋子（共）、渡辺ふき子（公）、	

白井亨（お）、田頭祐子（ネ）、坂井えつ子（つ）	

◎板倉真也（共）、◯吹春やすたか（自）	  
遠藤百合子（自）、水上洋志（共）、小林正樹（公）、
岸田正義（み）、斎藤康夫（会）、篠原ひろし（改）	

◎小林正樹（公）、◯岸田正義（み）	  
湯沢綾子（自）、吹春やすたか（自）、水上洋志（共）、	  
斎藤康夫（会）、坂井えつ子（つ）	
	

▶組合議会 周辺他市と共同で行政サービスを行うことを目的とした組織の議会 

広報協議会 議会広報の強化を狙い、約2年前に設
置された議会の中の協議会。議会だよ
りや議会HPの改善などを主に話し合う ◎渡辺大三、△たゆ久貴	

続投へ 

選挙結果	

庁舎及び福祉会館建設等調査特別委員会 行財政改革推進調査特別委員会 
◎白井亨（お）、◯渡辺ふき子（公）	  
湯沢綾子（自）、吹春やすたか（自）、森戸洋子（共）、
たゆ久貴（共）、小林正樹（公）、鈴木成夫（み）、	  
村山ひでき（み）、斎藤康夫（会）、篠原ひろし（改）	
坂井えつ子（つ）	

◎遠藤百合子（自）、◯水上洋志（共）	  
河野律子（自）、板倉真也（共）、宮下誠（公）、	  
紀由紀子（公）、岸田正義（み）、沖浦あつし（み）、
渡辺大三（情）、片山薫（カ）、田頭祐子（ネ）	

新庁舎における 
議会施設のあり方 
検討会 

新庁舎建設にあたり議会施設をどのよう
に整備するのかを議会内で協議する場 

その他全会派で構成する協議会 

◎斎藤康夫、△湯沢綾子	

自民・信頼＝自、共産党＝共、公明党＝公、みらい＝み、こがおも＝お、市民会議＝会、情報公開＝情、生活者ネット＝ネ、改革連合＝改、カエル会＝カ、緑・つながる＝つ 

裏面でちょっとだけ 裏面で詳しく！



1975年生／大阪府枚方市生まれ・育ち。2007年に転勤で
偶然小金井市に住む／6歳と8歳の子育て中。約8年前ま

で“無関心市民”、小金井市は“寝に帰るだけのまち”だっ
たところ、2010年子どもが生まれたことがキッカケで地域デ

ビュー。2013年3月、13年間勤めた会社を辞め「地盤・看

板・カバンなし」で小金井市議会議員選挙を戦い初当選。
完全無所属。2015年10月末で議員辞職し小金井をみんな

で、ホンキで変えるため同年12月の市長選挙に立候補す
るも惜敗。再び会社員（認知症予防新規事業立ち上げ＆

店舗開発＆企画・マーケティング）に。2016年12月末で退
職し、描き続けている未来を実現するため、再び市政へ。

2017年3月26日の市議選でトップ当選、議会へ復帰。	

厚生文教委員、議会運営委員、広報協議会座長	  
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ameblo.jp/toru-ga-toru/ 

kogaomo.com/ WEB 
事務所 東町4-38-27 201号 

▼第8回マニフェスト大賞「優秀ネット選挙・コミュニケーション戦略賞」受賞、	  
第10回同賞再受賞（H25年小金井市議会新人議員チームの取り組み）	  
▼毎日フォーラム、日経グローカル、政治山、議員NAVIなどメディアへの寄稿・取材多数	

【受賞・メディア】	

幹事長　⽩白井  亨	

（しらい    とおる）	小金井市議会　会派	

問い合わせ・ご意見はコチラへ 

080-4004-5927 

Topics★	医療的ケアが必要な子どもへの支援を�

小金井市議会　会派	
日々、たくさんのご意見・ご要望・ご相談をいただいて	  
ます。気になることがあれば遠慮なくご連絡ください	

Column	  

6�

Sat� 議会カフェ�

こがおも秘密基地	  
（新・こがおも事務所）	  
東町4−38−27−201	

参加費	  
300円	  

15:00〜17:00	

6月の市議会定例会で議論すること、最新の市
政動向について共有し意見交換をいたします。	

場所	

議会ナイト�

19:30〜21:00	

/ 6� 5�
Wed�
/

議会カフェの夜バージョン（同内容です）	

なるほどね〜	

イベント告知　	 ↓　議会カフェの様子	

1� 市政報告＆意見交換会� 市政報告＆意見交換会�

誰でも	参加OK！	直接会場へ	

制度の狭間で苦しんでいる子ども・親がたくさんいるという事実�

◯高校生の議員インターンシップ受入れ�

5月11日（土）、第一小学
校体育館でPTA連合会総
会の後に「懇親ワールドカ
フェ」が開催されました。
保護者、学校、教育委員、
議員と多彩な組み合わせ
の150人を超える参加者
が5−6人のグループに分
かれ、子どもたちの自己
肯定感を高めていくため
にできることなどについて
意見を出し合いました。	  

◯鳩だけではなく、インコの被害も…�

4月に幾つかの報道機関
にも取り上げられましたが、
夕方にインコの大群が近
隣（緑町）住民を悩ませて
いるということです。	  

◯タバコのポイ捨てが絶えない路上�

東小金井南口商店会で定
期的に商店街周辺の一斉
清掃をしていますが、タバ
コの吸い殻が最も目立ち
ます。路上喫煙禁止のあり
方とその管理について再
検討すべき時期に！？	  

QRでWEBへ簡単アクセス！→→→	

新庁舎＆福祉会館建設基本設計の概要�噂の現場	

2019年第2回小金井市議会定例会は、5月31日（金）から開会します！（6月24日迄）�

「医療的ケア児」って知っていますか？ 最近よく耳にする
ようになりました。病院から退院した後も、引き続き人工
呼吸や痰の吸引などの医療的ケアが必要な19歳以下
の子どもたちのことです。厚生労働省調査（2015年度
時点）では全国に17,070人いると推計されています。保
育園への入所、就学にあたって「看護師の配置・対応な
どの環境整備」や「周囲の理解」が課題で、親は将来の
医療費などのために働き続けたくても環境が整わず離職
せざるを得ない現状などが徐々に注目されてきています。�

『新生児や乳児の死亡率が下がるの
と反比例するように、医療的ケア児は
10年の間に約1．8倍に増加し、今後
も増え続けると予想されています』�

↑�
小金井市議会にも「医療
的ケア児とその家族に対
するサポート体制拡充に
対する陳情書」が提出され、
今後厚生文教委員会で�
審議されます。�

【引用】内多勝康［著］「医療的ケア」の
必要な子どもたち 第二の人生を歩む�
元NHKアナウンサーの奮闘記�

新庁舎＆福祉会館建設に関して、その基本
設計業者・株式会社佐藤総合計画による、
基本設計に関する考え方を伝える説明会
が開かれました（5/9議員向け、5/19市
民向け）。議員からは「広場面積」や「免震
と耐震の組み合わせ」「ライフサイクルコス
ト削減」「アプローチ動線の考え方」など
様々な質問が飛び交いました。基本設計は
今年度中に完了し、来年度は実施設計に
入る予定です。�

↑庁舎が敷地南側6F建て、敷地東側に
福祉会館エリアとなるパースイメージ�

福祉会館：2022年7月竣工（予定）�
庁舎：�������2023年8月竣工（予定）�

私達のグループでは・・・�

【引用】説明会配布資料�


